

TRABAJO necesita mil suscriptores en San José

actualmente tiene . . . 674 ¡Ayude Ud. a conseguir los 326 suscriptores que faltan!

La Administración de TRABAJO ofrece:

1.—Un mapa grande de Europa a la Célula que consiga más suscriptores desde hoy hasta el 14 de julio.

2.—Una acción de un Club de vestidos de casimir, para el compañero que consiga nuevos suscriptores.

¿Cuál Célula ganará el premio?

¿Cuál militante ganará?

De Puntarenas

Puntarenas, 20 de mayo, 1942

Camarada José Pérez. San José.

Estimado compañero:

Le remito una pequeña lista de los folletos vendidos el 1º de mayo:

Folletos Raíces de Esperanza: vendidos por c. Lourdes de Mena, 18, a 0.25, C. 4.50; niño Carranza, 4, C. 1.00; c. E. Sánchez, 4, C. 1.00.

Folletos Civilización Nazi: vendidos por E. Sánchez, 6, C. 3.00.

Folletos El Proletariado de la América Latina ante los Problemas del Continente y del Mundo: vendidos por E. Sánchez, 8, C. 2.00.

Fraternalmente,

Victoria E. Sánchez, Sria. de Finanzas, Sección Puntarenas.

El día 1º de Mayo, salió de este puerto la lancha "Indiana" de la Empresa Naviera del Pacífico, de Enrique Rodríguez, con capacidad para 25 pasajeros y 13 toneladas de carga. Llevaba ese día 45 pasajeros y 16 toneladas de carga pesada. Capitán: Santos Calero; 3 marineros, 2 maquinistas. Al salir, el capitán reportó al Resguardo que la lancha iba con sobrecarga de todo y que el tiempo no era favorable para navegar rumbo a Golfito, Coto y Pto. Jiménez que era a donde se dirigía con el correo y que no respondía por lo que sucediera. Al Resguardo no le importó nada ni tampoco al señor Moya, inspector de lanchas. Se les extendió el zarpe. A las tres horas de navegar parecía un sub marino a medio flote; la mar no salía de cubierta y el capitán ordenó regresar debido al mal tiempo.

Pedimos el nombramiento de personas expertas en la navegación. Aquí, en Puntarenas, hay personas como el señor Calero, capaz de desempeñar ese puesto, no por simpatías sino por sus conocimientos.

(f) Un Pasajero de la lancha.

El día 2 de mayo salió la lancha "TABOGA" de la E. T.M. del Golfo de Nicoya, para Curú, en viaje especial, a la orden del señor Manick y señora, acompañados de unos amigos con sus señoras. Cuando llegaron allá, la tripulación pidió al Sr. Manick, que ojalá pudiera regresar temprano porque no habían almorzado y también porque quedarían sin pago, ya que éste se hacía de 4 a 5 de la tarde. Entonces el Sr. Manick ordenó fueran a tierra a almorzar, y que no se preocuparan. Así lo hicie-

ron y los llamaron a la cocina para almorzar. Pero el dueño había ordenado dar del arroz que se da los peones, y que tiene que ser desgranado, y comer los frijoles sancochados sin manteca y banano. A medio almuerzo el hermano del dueño llegó y los sacó de la cocina a empujones a los muchachos y dijo que él no estaba manteniendo muertos de hambre. El maquinista le reclamó al verse ofendido por un extranjero en su propia tierra, lo retó pero el americano no salió. Que nos diga el Gobierno si ya aquí en Costa Rica tenemos zona americana, o si ellos mandan, o es el gobierno de aquí o el pueblo?

Un costarricense.

La habitación y los salarios.

Es un hecho ya que volvemos a los tiempos viejos, porque tendremos que construir chozas de palma en las plazas públicas ya que los pobres no podrán vivir en casas de madera. Hoy vale un cucaracheo C. 30.00; las casas más baratas sin luz, y los magníficos sueldos de C. 3.00 y 2.50 diarios y todavía a los trabajadores de la construcción del Muellecito hace varias semanas que vienen rebajándoles 40 céntimos del seguro social sin haber dado la oficina de esta dependencia orden de cobro, ni haber dicho cuanto es la cuota.

Racionamiento a la fuerza.

Cada día el pueblo de Puntarenas sufre más la especulación y carestía de los artículos de primera necesidad: la carne-hueso, a 0.50 la libra, posta, 0.70; arroz, 0.35; frijoles, 0.25; plátanos a 0.05 cu. imitación banano; y cada día los pulperos amanecen con un 10 más en la mercadería; el agua blanca que llamamos aquí leche, cada día más mala y cada día la gente tiene que suprimir un artículo de su alimentación porque hoy, como subió un diez, ya no alcanza para comprarlo.

Pedimos al Gobierno se fije en las calamidades de este puerto y las injusticias que con él se hacen, lo mismo que en los sueldos que aquí se pagan.

Llamamiento.

Marinos, albañiles, carpinteros, zapateros, mecánicos, costureras, sastres y panaderos de Puntarenas, la unión hace la fuerza. Aprendamos algo de los sindicatos de San José para lograr la conquista de nuestros derechos humanos.

Puntarenense.

De Siquirres

Se quejan los trabajadores del Cocal de La Junta, que explota un español Enríquez, del salario que les pagan y del trato que les dan. Les dan 2 colonos por el cien de cocos

que tienen que recoger a punta de machete.

Los trabajadores que se quejan invitan a este español franquista a recoger 100 cocos por 2 colonos.

Corresponsal.

De Turrialba

El Comp. Cabezas

En el número anterior de TRABAJO se consigna una información de Turrialba, a través de la cual se denuncia la violencia usada por el regidor Cástulo Jiménez contra su hermana, al obligarla a retirar la V de la victoria de la ventana de su casa. El señor Jiménez, en el "Diario de Costa Rica" del martes próximo pasado, niega la veracidad de

esos cargos. Al respecto, el compañero Ramiro Cabezas, de Turrialba, nos pide que bajo su completa responsabilidad reiteremos la acusación. Agrega el c. Cabezas, que el señor Jiménez, en una pose de Hitler cimarrón, amenazó con echar de su casa a su hermana, declarando que allí no había más voluntad que la suya.

La compañera Rosa García

Por haberse retrasado el envío del informe sobre el movimiento de las finanzas durante la pasada campaña política, no habíamos dicho nada de las actividades de la c. Rosa García, que se puso a la

cabeza de los que colocaron BONOS políticos, vendiendo, C. 184.00.

Es indudable que la compañera Rosa García le ha prestado con esto una gran ayuda a nuestro Partido.

De Guanacaste

En la finca (feudo) de Federico Sobrado, circula moneda hecha expresamente para esa finca; le mando una muestra: es una moneda de diez centavos. Esa moneda sólo circula en esa finca, de tal manera que sólo allí pueden com-

prar los peones todo lo necesario, y no en otra parte.

Estamos enterados de que en las fincas de la Meseta Central ya están abolidas dichas monedas.

Corresponsal.

A los suscriptores de Trabajo en Limón

Esta Sección debe una fuerte suma al periódico TRABAJO por el incumplimiento de muchos suscriptores que no pagan puntualmente la cuota del periódico. Si en el curso de este mes no hacen un esfuer-

zo por abonar algo a esas cuentas, no podremos enviarles el periódico en el mes de junio.

BENJAMIN BRAVO, Agente del periódico en Limón.

POR LA UNIFICACION....

(Viene de la pág. 1º)

la base de las más amplias garantías a todos los partidos de que el futuro gobierno será de la más pura estirpe democrática, de que no solamente mantendrá las instituciones democráticas existentes, sino que procurará su más completa depuración; de que garantizará la libertad de sufragio en su sentido más cabal, bariendo las lacras del fraude y del cohecho; sobre la base de un programa de emergencia que se enfrente con realismo a la crisis actual que ocasiona la guerra, de manera de salvar al pueblo del hambre que ya toca a la puerta de sus hogares; y a la economía, de la bancarrota a que está abocada; sobre la base de un programa general de gobierno, que plantee la solución de los no menos graves problemas de la post-guerra, con un criterio avanzado de justicia social sobre la base del apoyo más decidido a la política de solidaridad continental en la lucha contra el nazifascismo y el pacto de las naciones unidas y a todas las manifestaciones de la política exterior del actual gobierno que se orienten en el sentido de combatir al eje totalitario. La unidad nacional deberá efectuarse, además, sobre la base del reconocimiento a todos los partidos de una justa representación parlamentaria y de una equitativa participación en las responsabilidades generales del gobierno futuro, de manera que el congreso y el gobierno futuros sean realmente nacionales, en donde vibren todas las inquietudes de todos los sectores en que se divide el conglomerado social costarricense.

ART. 7º.—El C.C. del Partido Comunista autoriza a su buró Político para que oportunamente y de manera formal proponga: al partido Republicano Nacional, que postula la candidatura de don Teodoro Picado; al partido Demócrata, que postula la candidatura de don León Cortés Castro; al partido que postula la candidatura de don Jorge Hine; al partido Unión Nacional, que se agrupa alrededor de don Otilio Ulate y al partido Confraternidad Guanacasteca, la iniciación de conversaciones inmediatas para sentar las bases concretas de unificación. Al efecto, pide a todos los partidos citados se sirvan hacer un pronunciamiento público sobre el presente emplazamiento de Unidad Nacional. San José de Costa Rica, mayo 10 de 1942.

El periódico que ha hecho la campaña más intensa contra las doctrinas totalitarias!

¿COMO AYUDAR?

- 1º—Tome una suscripción del periódico. Vale solamente C. 0.50 mensuales.
- 2º—Si Ud. ya es suscriptor, consíganos nuevos suscriptores entre sus amigos.
- 3º—Si Ud. cree que el semanario TRABAJO merece apoyo, envíenos una cuota para ayudar a pagar la deuda del periódico.

No niegue su esfuerzo en esta hora de lucha, en esta hora en que hay que denunciar implacablemente los crímenes fascistas, por todos los rincones del país para que el pueblo no se deje sorprender por los enemigos de nuestra democracia.

¿ES UD. DEMOCRATA DE VERDAD? Inmediatamente esperamos que responderá a este llamamiento.

ADMINISTRACION DE "TRABAJO"
TELEFONO 5561 — APARTADO 1386

Movimiento Obrero

EL SINDICATO NACIONAL DE OBREROS DEL CALZADO mantiene el planteamiento permanente de las reivindicaciones obreras.

En Alajuela, el Sindicato Nacional ha decretado la huelga en el taller de Rubén Arce. La actitud intransigente de este patrón nicaragüense, ha obligado al Sindicato a parar el taller hasta tanto no se resuelva en forma satisfactoria la demanda del Sindicato: no rebaja de salarios, y plazo para retirar del taller a dos operarios. En Grecia y Limón, los planteamientos sobre salarios de los obreros del calzado, serán hechos ante las respectivas comisiones de salarios. En Esparta, la demanda por alza de salarios ha sido trasladada a la Oficina Técnica del Trabajo. Se hace sentir un reforzamiento del Sindicato Nacional en todo el país, que se refleja en todo el movimiento obrero general.

¿QUE PASA CON LA FEDERACION GRAFICA COSTARRICENSE?

Mientras el movimiento obrero aumenta, y los Sindicatos Obreros se vigorizan, y se forman más Sindicatos obreros, la Federación Gráfica Costarricense parece dormida sobre sus pasados laureles. ¿Qué les pasa a los dirigentes de esa importantísima organización?

EL COMITE SINDICAL DE ENLACE define sus propósitos y sus tareas.

Fue constituido en forma definitiva el Comité Sindical de Enlace. Su secretariado está integrado en la siguiente forma: Srio. Gral., Rodolfo Guzmán (del Sindicato Nacional del Calzado); Srio. de Finanzas, José Gutiérrez (del Sindicato de Trabajadores de la Harina); Srio. de Actas y Correspondencia, Miguel A. Guevara (de la Federación G. Costarricense); Fiscal Gral., Francisco Brizuela (de la Asociación de Empleados y Electricistas de las Empresas Eléctricas).

Con la representación de todas las Organizaciones obreras, el Comité Sindical de Enlace se propone: a) unificar y coordinar la acción de todas

las organizaciones obreras en las luchas de carácter general y nacional. b) Simplificar y hacer inmediatos los actos de solidaridad de todas las organizaciones obreras entre sí, y los actos de apoyo frente a las actitudes del gobierno o particulares que obliguen el respaldo del movimiento obrero. c) Intensificar el trabajo de organización sindical de los trabajadores de Costa Rica. d) Sentar las bases definitivas para la constitución de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica.

AUTENTICA REPRESENTACION OBRERA EN LAS COMISIONES CANTONALES DE SALARIOS.

El Comité Sindical de Enlace ha pedido que la representación obrera en las Comisiones Cantonales de salarios sea escogida de una terna enviada por las organizaciones obreras o campesinas a la Secretaría de Trabajo.

A LOS BREQUEROS Y TRABAJADORES DE LA DESCARGA

Las Organizaciones Obreras de San José han seguido de cerca los problemas que Uds. tienen en relación con el trabajo de la empresa. Los obreros de la descarga necesitan el pago del tiempo extra como tiempo y medio y no como ahora se les está pagando. Los obreros brequeros necesitan igualmente salidas más tempranas y otras reivindicaciones que alivien el pesado trabajo a que están sometidos.

Pero es natural que estos problemas y estas reivindicaciones no podrán resolverse, en tanto Uds. no se reúnan, discutan en común sus problemas y procedan a plantear en forma organizada sus peticiones.

¿Quieren Uds. de verdad sacar algo en beneficio de Uds. mismos? Las Organizaciones Obreras los invitan muy cordialmente a una reunión en nuestro local, situado 100 vs. al Este de la Escuela "Mauro Fernández", el próximo lunes 28 de julio, a las 8 y media de la noche.

Comité de Organización Sindical.

A los suscriptores de Trabajo en Turrialba

Es urgente que hagan un esfuerzo para cancelar los recibos atrasados del periódico. La Sección de Turrialba tiene una deuda debida a los saldos que deben los suscriptores morosos.

Si al final de mes, no han abonado algo a estas cuentas atrasadas, nos veremos obligados a suspender el envío del periódico.

LUIS MORA, Agente del periódico en Turrialba.

De San Nicolás de Taras de Cartago

Sr. Director de TRABAJO.

La Célula "Stalin" de San Nicolás, Taras de Cartago, tiene el gusto de saludarlo muy afectuosamente y al mismo tiempo el ruego nos haga el favor de hacer pública estas líneas:

El señor Mario González, encargado de la camioneta N° 184, se comprometió a trasladarnos a San José el día 1º de Mayo y a última hora del mismo día nos comunicó que no podía hacernos la carrera. Los compañeros Zúñiga, de este lugar, al tener esta nueva, se dieron a la tarea de comunicarse con el compañero Mata Quesada, quien acogió en sus camiones de contrato, y así dichosamente nos trasladamos a la capital, muy agra-

decidos del señor Mata, que nos ayudó a cumplir con la tarea que nos habíamos impuesto y nos libró de quedar mal con nuestros camaradas. Tal vez se imaginó el señor González que la pobreza nuestra no podía responder al compromiso de pagarle su servicio. Nosotros consideramos al señor González como un velero que se dejó "cuenciar" de sus compañeros que insistieron en que no fuera.

Agradecemos al señor Director de TRABAJO la publicación y al compañero Mata, le decimos, que la tierra que siembra no es estéril sino fértil; que recoja muchas cosechas y sean más extensas, y que sus simpatías para nosotros es orgullo nuestro.

Servicio Nocturno del Salón Central del Partido: de 7 a 10 de la noche

Desde el próximo lunes queda establecido el Servicio de Biblioteca en nuestro Salón Central, para militantes y simpatizantes del Partido - Del 25 al 30 de Mayo será atendido por la CELULA 8 DE MAYO.